

L'allocution du nouveau maire Denis Fegne

Mesdames, Messieurs, chers collègues,

Je veux d'abord remercier chaleureusement l'ensemble du conseil municipal pour la confiance que vous venez de me témoigner.

Il y a pour moi beaucoup d'émotion au moment où je vous parle, beaucoup d'humilité et aussi beaucoup de fierté.

En arrivant à IBOS, il y a bientôt 20 ans, j'étais loin d'imaginer qu'un jour j'en deviendrais le maire. Et puis, les circonstances et les volontés, mon intérêt de toujours pour la vie politique ont progressivement dessiné cette possibilité.

Ce vote est une marque de confiance et de reconnaissance que vous m'adressez. C'est un grand honneur et un privilège que vous me faites aujourd'hui et je mesure aussi, en toute conscience, la charge qui m'incombe auprès de vous et au service de nos concitoyens.

Je voudrais particulièrement remercier les membres de la commission animation, commission que j'ai eu l'honneur et l'avantage d'animer avec Philippe SOULE PERE pendant cinq ans. Ensemble, nous avons oeuvré, je crois efficacement, pour la vie du village et le « bien vivre » à IBOS. D'ailleurs, si Daniel me le permet, je souhaiterais encore participer à quelques réunions de la commission jusqu'en 2014.

Je remercie aussi, celui qui est la clef de voûte du système municipal, en la personne de son DGS, JB SAVIGNAC, et à travers lui l'ensemble du personnel municipal. Je veux les assurer que le nouveau maire se sent totalement en confiance non seulement avec Jean BAPTISTE, avec GUY DULOUT mais aussi avec l'ensemble de l'équipe technique et administrative.

Je souhaite aussi remercier deux personnes qui m'ont mis le pied à l'étrier et sans lesquelles je ne serais sans doute pas à cette place aujourd'hui, il s'agit de Pierre SOULEPERE et JACQUES CAZENAVE LAROCHE.

Je remercie aussi par avance ma femme MICHELE et mes enfants SIMON et ANTOINE. Sans eux, rien n'est possible, grâce à eux, beaucoup de choses sont réalisables.

Je remercie enfin et surtout Monsieur Daniel FROSSARD.

Bien sûr, après 31 ans de mandat d'élus municipal dont 24 en tant que Maire, Daniel peut estimer avoir rempli ses « obligations » avec le maximum d'efficacité et de dévouement et aspirer à une vraie retraite amplement méritée. Mais il a voulu passer le flambeau en signe de confiance, pour préparer notre commune aux enjeux

et aux défis de demain, mais aussi pour montrer que la continuité d'une gestion municipale équilibrée et sereine peut et doit se poursuivre à IBOS.

Soyons clair, nous devons tous ici, anciens et nouveaux, à DANIEL FROSSARD, cette aventure singulière que constitue un engagement municipal. Nous lui devons tous ici de nous avoir offert cette possibilité de servir l'intérêt général, qui est une expérience fondatrice dans une trajectoire individuelle.

Non seulement, il nous a tous accordé sa confiance, mais il nous a encouragé, nous a poussé à nous révéler, à faire des projets, « si tu as envie, vas-y !! ».

Pendant cinq ans, j'ai pu rencontrer avec lui et grâce à lui bon nombre de politiques, de personnels des services de l'état, des collectivités locales, des syndicats, etc..

Tous parlent de Daniel FROSSARD avec respect et considération, tous disent qu'IBOS a la chance d'avoir un bon maire.

Il n'est qu'à voir son bilan pour mesurer la grandeur de ce qu'il a accompli en tant que maire, en tant que conseiller général, en tant que président de l'association des maires des Hautes Pyrénées, en tant que vice-président de l'agglomération tarbaise.

Pour cela, pour tout cela, et pour tout ce qu'il est en tant qu'homme, qu'il en soit remercié du fond du cœur, en mon nom, et au nom de tout le conseil municipal, au moment où il quitte ses fonctions de maire.

Daniel a fait le choix, et c'est heureux, de rester à nos côtés jusqu'en 2014 pour accompagner et conseiller l'équipe municipale jusqu'aux prochaines élections.

Je formule le vœu qu'il continue à nous soutenir et à nous apporter sa précieuse expérience bien au-delà de 2014. Ce vœu s'adresse aussi à tous ceux qui feront le choix de mettre un terme à leur activité municipale l'an prochain.

Daniel FROSSARD a montré que pour être un bon maire, il faut avoir une bonne capacité de réaction, un esprit vif, du courage. Il faut aussi avoir une oreille attentive. Il faut savoir convaincre et négocier, savoir respecter les autres et se faire respecter en « patron » responsable et efficace.

Alors, je vous demanderai d'abord de la compréhension, si ce n'est de la bienveillance.

Je ne suis pas en capacité, au moment où je vous parle, d'avoir l'autorité et la compétence d'un maire comme Daniel FROSSARD qui fait depuis plus de 20 ans autorité bien au-delà du territoire communal.

L'autorité, j'ai appris cela en tant que parent et en tant qu'éducateur, cela ne se décrète pas. Cela s'acquiert au fil de l'expérience, jour après jour, par la constance, par la présence, par la pondération.

J'ai appris aussi que la parole politique ne peut faire autorité que si elle est reliée à l'expérience et au passé.

J'ai appris que le rôle du maire, c'est d'anticiper l'avenir et de préparer aux enjeux et aux défis de demain, et nous n'en manquons pas !

J'ai appris que dans la conduite des affaires publiques, les bonnes décisions se prennent rarement dans l'urgence et la précipitation. Elles sont le plus souvent le fruit d'une large concertation en acceptant de prendre le temps de la réflexion.

Soyez en sûr, vous pouvez compter sur moi pour donner le maximum de mes capacités et de mon énergie afin d'accomplir la mission que vous venez de me confier.

Je suis sûr de pouvoir compter sur vous pour poursuivre notre mission au service des Iboscéens et pour préparer le projet municipal que nous leur présenterons en 2014.

Mon ambition, et je sais qu'elle est aussi la vôtre, c'est d'abord celle d'être utile à nos concitoyens, à notre cher village d'IBOS.

IBOS dispose d'un potentiel remarquable : foncier, économique, zones d'activités, commerces, patrimoine, culture, agriculture, tissu social et associatif, forêt.

IBOS a aussi le privilège de sa situation géographique (commune frontalière entre deux régions), de sa superficie, de sa qualité de commune périurbaine.

IBOS a une identité culturelle et humaine forte.

Les Iboscéens ont toujours désigné des représentants qui agissent avec **efficacité**, **conviction**, mais aussi avec **mesure et pondération** pour défendre leurs intérêts.

C'est dans cet héritage, cette continuité que je veux inscrire mon action avec vous.

Je vous propose donc le programme suivant :

Je vais d'abord m'approprier la préparation et la présentation du budget 2013 avec l'aide de Daniel et de Jean Baptiste.

Nous ne manquons pas de travail et de projets, que ce soit au niveau

- des investissements : aménagement de la rue Charles MANCIET, poursuite des travaux de la halle, des écoles, divers travaux de rénovations et de voiries

- . du calendrier de la mise en œuvre du nouveau PLU (qui sera finalisé en fin d'année 2013)

- . de l'aménagement des rythmes scolaires et du projet éducatif territorial, il nous faut décider avant la fin du mois de Mars de sa mise en œuvre en 2013 ou en 2014

- . de la finalisation du plan communal de sauvegarde

- .du soutien aux associations avec notamment l'organisation du premier forum des associations le 1 Septembre

- . du calendrier des animations avec la collaboration du « CIA » et « Demain la collégiale »

- . du renouvellement de l'appel d'offre pour la politique enfance jeunesse, du conseil municipal des jeunes, et bien d'autres.

Pour tous ses chantiers, nous devons aller à la rencontre de nos administrés, répondre à leurs interrogations, être à l'écoute.

Les réunions de concertations sont déjà mises en place pour certains projets et des réunions de quartiers seront programmées pour les autres.

Mais mon rôle consiste aussi à anticiper l'avenir, notamment en constituant une nouvelle équipe pour préparer le projet municipal que nous présenterons aux Iboscéens en 2014.

La nouvelle loi électorale va modifier dans notre commune le mode de scrutin (élection à la proportionnelle et parité).

La parité est un changement qui constitue une opportunité et une chance à la fois pour la représentation et l'engagement des femmes dans la vie publique, mais aussi pour la qualité et l'efficacité des actions que nous mettrons en œuvre au service des Iboscéens. J'en profite pour saluer la qualité du travail qu'accomplissent nos collègues femmes actuellement en place au sein du conseil municipal.

Je m'emploierai donc à constituer une équipe qui allie à la fois l'expérience et l'innovation, qui proposera un projet municipal s'inscrivant dans la continuité et l'héritage des équipes précédentes mais avec de nouveaux projets pour améliorer encore l'offre de proximité, la participation des habitants, l'aménagement de l'espace et la qualité de vie mais aussi le développement économique.

Je vous propose quelques éléments qui nous aiderons à structurer le futur projet municipal, la liste n'est pas exhaustive et tout cela sera complété et finalisé avec la future équipe que je vais m'attacher à constituer dans les prochains mois.

En voici quelques uns :

Poursuivre et consolider la politique éducative et de solidarité qui restera au centre de notre action municipale : il s'agit de rester dans un cercle vertueux qui permette le développement des moyens éducatifs, la structuration des associations (loisirs, sports, culture, etc.), la mise à disposition des équipements, des salles, des lieux de rencontres, tout cela augmente l'attractivité de notre territoire.

Construire l'avenir avec les enfants et les jeunes, favoriser le vivre ensemble, l'intergénérationnel, la citoyenneté au sein de la communauté villageoise.

Inscrire le développement durable comme principe d'action : tous les projets doivent être pensés dans le souci d'améliorer la qualité de vie des générations actuelles et de préserver celles des générations futures, de préserver le patrimoine, de réaliser des économies d'énergies, de favoriser les circuits courts, etc..

Consolider les infrastructures existantes, mettre aux normes, améliorer l'accessibilité, renforcer les services de proximité

Renforcer le dynamisme en matière de développement économique : agriculture, commerce, artisanat, zone d'activités, etc.. Nous savons qu'en favorisant l'implantation et l'expansion des entreprises, notamment grâce à la communauté d'agglomération, non seulement nous générons des emplois mais aussi les ressources fiscales nécessaires à l'investissement en fonction des besoins.

Tout ceci, nous devons le réaliser dans la continuité de principes généraux chers à Daniel FROSSARD à savoir : rigueur et dynamisme budgétaire, transparence dans le fonctionnement et dans la chaîne des décisions.

En ce qui concerne l'intercommunalité, depuis la loi territoriale du 16 Décembre 2010, elle constitue pour toutes les communes une obligation.

Le maire doit être le premier avocat de la commune dans l'intercommunalité.

Historiquement, les Iboscéens ont toujours été indépendants. De la période du mouvement communal et jusqu'aux guerres de religion, ils ont montré, selon Mr MARS, auteur d'une monographie d'IBOS « un grand souci de leurs « privilèges », une grande habileté pour les conserver et les augmenter », ainsi qu'une grande fermeté ». De fait, IBOS a toujours su tirer parti de sa position de ville frontière et de sa dimension spatiale importante.

Je souhaite que notre positionnement dans l'intercommunalité prenne en compte cet élément de contexte local, tout en recherchant l'intérêt communautaire dans le respect de chacun, l'indépendance dans l'interdépendance.

L'intercommunalité est une plus-value considérable pour notre commune en matière de développement économique, de transports, d'équipement culturels et sportifs, etc..

IBOS a aujourd'hui une place importante dans la communauté d'agglomération du Grand Tarbes, notamment grâce à l'action de DANIEL FROSSARD et de CLAUDE BONNEMAISON.

A nous de poursuivre le travail engagé en ayant toujours en tête de faire passer l'intérêt de nos concitoyens dans la communauté d'agglomération avant les clivages et les calculs politiques.

Pour **conclure**, je voudrais citer deux phrases du projet de loi de décentralisation « acte 3 » qui précise dans son préambule que

« les pouvoirs publics vont devoir s'attaquer aux dépenses inutiles ou inefficaces, que des évaluations plus systématiques et plus régulières permettront d'identifier ». Il indique en substance, s'agissant du secteur communal, « que les mutualisations doivent se poursuivre dans le but de dégager des économies d'échelle, à qualité de service public constant ».

Voilà, mes chers collègues, le programme qui nous attend dans les années à venir sur le plan budgétaire.

Mais nous devons aussi et d'abord **rester ce que nous sommes**, c'est à dire des élus de **proximité** par excellence, qui défendent l'intérêt général de leurs administrés.

Il faut enfin tenir compte de la crise économique, crise qui est maintenant installée, avec son cortège de catastrophes sociales et économiques.

Les images diffusées en continu renvoient toutes à la pauvreté, à la précarité, au déclassement. Elles induisent une inquiétude croissante chez nos concitoyens, un besoin d'écoute et de protection. Nous avons donc, à la fois, la nécessité de gérer de façon toujours **plus rigoureuse** les dépenses, mais nous avons aussi une **responsabilité accrue** quant à la bonne tenue des services rendus au public.

C'est pourquoi, au cours de l'année qui nous sépare de l'échéance électorale, nous devons être toujours au plus près de nos concitoyens, nous devons toujours faire preuve de **solidarité et d'unité** dans l'action municipale.

Je me permets d'insister sur ce dernier point. Je serai particulièrement vigilant, afin de mener à bien la mission que vous m'avez confiée, à préserver l'unité de notre équipe, à refuser les actes ou les paroles qui divisent ou qui disqualifient telle ou tel d'entre nous.

Mes chers collègues, c'est grâce au travail réalisé au service de nos concitoyens, à notre projet et à l'unité de notre équipe municipale, que nous serons en mesure de **consolider et de renforcer** en 2014 la confiance que les Iboscéens nous ont témoignée en 2008.

Encore une fois je vous remercie de votre confiance.

Merci de votre attention.